

---

**Martes**  
11 de septiembre de 2001

---

### **Ayudas a los diabéticos**

Soy un joven de 26 años con diabetes desde los 8 años. A pesar de inyectarme 3 y 4 dosis de insulina al día siempre me fue muy difícil mantener unos buenos niveles de azúcar en sangre (HbA1c 8-10%). Desde hace 3 años llevo un dispositivo (infusor continuo de insulina o *bomba* de insulina) que me administra continuamente insulina y, con ello, me encuentro mejor y vengo obteniendo unos niveles muy aceptables (HbA1c 6-7%). Dicho aparato nos costó (a mis padres) unas 60.000 pesetas, pero lo más sangrante es el material fungible tipo agujas, catéteres y jeringuillas especiales (unas 20.000 pesetas/mes) y no todo el mundo puede soportar un gasto así. Curiosamente todo este material entra en las prestaciones normales de la Seguridad Social en el País Vasco (aquí incluida la bomba), Cataluña, Valencia, Baleares y Asturias, pero en Galicia no. ¿Por qué? De todos los pacientes con diabetes en Galicia (300.000?), muy pocos somos tan complicados que precisemos este tipo de tratamiento (menos de 25 o 50 personas). No sería tan gravoso y sin embargo posiblemente se ahorraría en ingresos en el hospital.

**Pedro Iglesias.** A Coruña.